
PROCÈS-VERBAL 
de la séance ordinaire du Conseil d’établissement de l’école alternative Rose-des-Vents 

9 novembre 2022, 18 h 30, rencontre virtuelle 
 

1. Ouverture de la réunion et vérification du quorum 
 
Les membres du CÉ présents : 

• Mélanie Jolin – Maternelle (secrétaire ) 
• Valeria Kravcenko – 123A 
• David Maheux – 123B 
• Isabelle Therrien – 123C (présidente) 
• Émilie Lapointe – 123D 
• Simon Bouchard – 456A 
• Karine Pageau – 456B 
• Claude Houngbedji – enseignant 
• Julie Tétreault – responsable du service de garde 
• Isabelle Di Torre – directrice 
• Véronique Piperno - enseignante 

 
Absents 

• Anne Dostaler – 456C 
• Claudia Aubry – enseignante 
• Karel Selly - enseignant 
• Mihaela Stoie Dobre – Orthopédagogue 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 
a. Retirer le point 5.1. Phase 2 pour les casiers pour les ordis 
b. Le point 5.2 Réveillon de Noël est un point d’information, il se trouve au 

point 7.2 
c. Ajouter Soirée cinéma sous le point 5. Sorties éducatives  
d. Corriger le point 6.2. par Remplacer le représentant au comité de parents de 

la CSSDM 

 
CE-20221109-01 
L’ordre du jour modifié est proposé par Mélanie Jolin. 
Adopté à l’unanimité 
 

3. Adoption du procès-verbal de la réunion du 12 octobre 2022  
 
CE-20221109-02 
IL EST PROPOSÉ par Karine Pageau que le procès-verbal de la séance ordinaire du 
12 octobre 2022 soit adopté tel quel.  
Adopté à l’unanimité. 
 
3.1. Suivi au procès-verbal 

3.1.1. Réaction aux activités parascolaires 
Mylène Martin demande que les cours de natation ne soient 
pas inclus dans la catégorie des activités parascolaires pour 



les raisons suivantes : une entente a été prise au préalable 
avec le service de garde, la natation est un apprentissage 
important qui sauve des vies, cette offre vise à pallier au 
manque de places, c’est gratuit et sur une base volontaire, le 
tout se fait en présence de parents d’élèves. 

 
Julie rappelle que cela bouleverse les activités du service de 
garde. Elle précise avoir reçu des demandes d’aménagement 
de paiement.  
 

3.1.2. Formation : ateliers pour les parents (intimidation et 
violence) 
Deux parents acceptent d’offrir des ateliers aux membres de 
la communauté RDV.  
Isabelle Di Torre précise que l’outil Mosaïc, plus intuitif, sera 
utilisé plutôt que Le profileur. Elle s’informera sur 
l’organisme Branche tes antennes (programme sur 
l’intimidation). 
 

3.1.3. Jumelage des familles 
Aucune demande malgré les offres répétées. Il est 
probablement trop tard pour cette année. Le jumelage fera 
partie du mandat du comité coéducation. 
 

3.1.4. Mission pour les comités  
Ce point sera abordé lors du bilan des comités. 
 

3.1.5. Régie interne : CÉ virtuel 
Il n’est pas possible d’ajouter à la régie interne la mention 
permettant de faire des rencontres virtuelles, puisque le 
ministère devrait imposer le présentiel sous peu. 
 

4. Parole du public 
 

4.1. Le comité bibliothèque, résumé par Mylène Martin 
• Les membres sont motivés et compétents, le comité compte deux 

bibliothécaires. Il y a six boites de livres qui se sont ajoutées à la 
collection. Une 7e boite contient des livres abimés ou qui ne 
s’adressent pas aux élèves. Il est proposé de les donner à la Feria.  

• Le comité demande aux enseignants de ne pas faire classer les livres 
par les élèves. Il est proposé de venir parler aux enseignants lors d’un 
mercredi parents. Mylène ira au mois de décembre.  

• Le SDG aimerait avoir un résumé des bonnes pratiques. Un point 
d’information auprès des éducatrices du SDG sera fait. Date à 
confirmer par Mylène.  

• Il est précisé que le calendrier de réservation est maintenant 
informatisé. Isabelle Di Torre donnera l’accès aux membres du 
comité. Véronique Piperno partagera ce document.  



• Des boîtes de livres sont envoyées à la CSSDM pour être étiquetées. Il 
est convenu de les mettre dans l’armoire blanche pour éviter les 
doublons.  

 
 

5. Sorties éducatives 
 

5.1. Soirée cinéma 
• Il existe une liste de films disponibles avec les droits d’auteurs 

achetés par la CSSDM.  
Valeria Kravcenko  précise que la soirée aura lieu le 16 
décembre.  

 
5.2. Demande d’utilisation des locaux 

• Les Scouts et Guides de Ste-Bibianne demandent s’il est possible 
de louer le gymnase, un local polyvalent ainsi qu’un espace de 
rangement, soit l’équivalent de trois casiers, les vendredis soirs 
dès 19 h 30 et quelques samedis en après-midi.  

• Claude Houngbedji demande le type de souliers portés par les 
scouts pour éviter d’abimer le revêtement du gymnase. Quel 
équipement sera utilisé?  
Véronique Piperno et David Maheux confirment que ce sont 
principalement des ballons et des cordes.  
Claude rappelle qu’il faut éviter de lancer les ballons sur le mur 
vitré.   

• Pour le rangement, Claude regardera pour dégager de l’espace 
dans ses armoires. Il transmettra les types de souliers autorisés 
et le matériel à utiliser.  

• Les soirées cinéma sont en conflit d’horaire avec les scouts. Il est 
proposé de soumettre le calendrier des soirées cinéma et de leur 
donner accès à d’autres locaux lors de ces soirées. Il faut évaluer 
comment cohabiter avec les nouveaux locataires.  
 
CE-20221109-03 
Véronique Piperno propose d’accepter la location. 
Adopté à l’unanimité 
 

6. Changements nécessaires à la structure officielle du CÉ 
 

6.1. Demande de la CSSDM pour l’ajout de 3 membres  
Nous devons maintenir un total de 5 membres votants. Actuellement, les 
membres votants sont Karine Pageau, Valeria Kravcenko, Mélanie Jolin, 
Anne Dostaler, Isabelle Therrien.  Karine Pageau accepte de céder son 
poste votant à Simon Bouchard.  
 

6.2. Changement pour le comité de parents  
 
CE-20221109-04 
Simon Bouchard est désormais un membre votant et peut continuer 
d’être représentant. Isabelle Therrien sera la substitut. 



 
7. Information de la direction 

7.1. Projet éducatif  
• Le français sera au centre du prochain projet éducatif Une 

réussite pour tous. Il est important de bien le rédiger afin d’éviter 
de perdre des acquis. Une rencontre avec le comité coéducation 
est prévue. Il serait intéressant de trouver une façon d’impliquer 
les parents dans cette réflexion. Le projet éducatif doit être 
approuvé le 10 juin 2023. 

• Isabelle Therrien demande s’il existe des données sur la réussite 
ou l’échec des élèves.  
Isabelle Di Torre précise que ces données sont compilées sur la 
base des connaissances des enseignants.  
 

7.2. Réveillon de Noël,  
• Véronique Piperno rappelle que le réveillon aura lieu le mercredi 

21 décembre, à 17h. Une grande tablée où tous festoieront 
ensemble sera installée au 2e étage.  Au programme, il y aura la 
visite du Père Noël, de la danse et une remise de cadeaux. Les 
départs se feront par vagues successives. Le budget est estimé à 
1500 $. Une partie de la somme sera prélevée des fonds du 
Lecture-o-thon. 

• Émilie Lapointe précise que les vagues de départ pourraient 
s’avérer compliquées pour les fratries.  
Véronique confirme que l’organisation fera preuve de flexibilité.  

• L’équipe-école est à la recherche de lutins (parents) pour 
décorer, monter, démonter et nettoyer.  

• Un Père Noël manque toujours à l’appel, le costume est 
disponible.  

• Émilie Lapointe demande si il y aura une alternative au fromage 
et à la viande pour le souper pizza?  
Véronique précise que les restrictions alimentaires seront prises 
en compte.  
Claude Houngbedji met en garde contre la gestion des goûts de 
chacun. 

• Véronique demande si le début des cours pourrait être repoussé 
à 10 h le jeudi matin.  
Isabelle Therrien demande si c’est pour une question d’heures 
travaillées ou pour se reposer. Véronique répond que c’est pour 
les deux. 
Les membres soulignent qu’un début des classes retardé de deux 
heures bouleverse grandement l’horaire des parents.  
Une journée pédagogique aurait facilité le tout. L’an prochain, il 
serait intéressant de concilier le calendrier avec la date du 
réveillon.  
Le temps investi est majeur pour certains enseignants. Isabelle 
Di Torre propose de libérer les membres du comité 
organisateurs.  



David Maheux apprécie le compromis proposé et suggère 
d’amener la discussion aux parents en assemblée générale pour 
le prochain évènement.  
Personne ne demande le vote. 
 

7.3. Soirée de discussion et capsules de formation Aider son enfant 
 

• Il s’agit de rencontres pour visionner des conférences sur des 
sujets variés suivis de discussions animées. Est-ce que cette 
proposition pourrait plaire à la communauté RDV ? 
L’abonnement est de 700$ par année.  
 

7.4. Comité des élèves  
• Les élections d’un représentant par classe et d’un substitut se 

tiendront bientôt. Les rencontres débutent le 16 novembre sur 
l’heure du diner. 

 
Les points suivants sont reportés au prochain conseil d’établissement en raison du 
temps écoulé : 
 
8. Local des parents : aménagement 

 
9. Revoir le processus d’approbation des demandes de budget à la Fondation et 

des sorties 
 

 
10. Aménagement extérieur 

 
10.1. Débarcadère de la 8e et 6e Avenues 
10.2. Support à vélo sur la 8e Avenue 

 
11. Point d’information et rapport 

11.1. Service de garde 
Julie explique que la journée pédagogique du 27 janvier (Samajam au 
SDG) doit être une sortie puisque l’école reçoit les membres du REPAQ.  
 

11.2. Comité de parent CSSDM  
Simon Bouchard informe qu’Ana Claudia était à la rencontre du 18 
octobre, elle pourra soumettre son résumé lors de la prochaine séance 
du conseil. 
 

11.3. REPAQ 
La rencontre du 14 octobre portait sur le rôle des parents. Daniela 
Oliveira présente les points abordés. Voir le document PowerPoint en 
annexe. 
 

11.4. Fondation  



• Valeria Kravcenko précise que la Fondation veut revoir sa 
politique d’attribution des fonds. Chaque demande doit être faite  
en respectant des volets éducatif, social et inclusif de Rose-des-
Vents. Une certaine équité entre les classes est aussi recherchée. 
Toutes les demandes doivent obligatoirement passer par le CÉ, 
elles sont ensuite soumises à la Fondation, qu’elles soient 
acceptées ou refusées.  

• Il est discuté de produire et vendre des vêtements aux couleurs 
de RDV pour recueillir des fonds.  
Un malaise est soulevé par les membres. La vente directe aux 
parents de l’école est contre les valeurs de l’école et de la 
Fondation.  

• La Fondation proposera d’organiser une journée de jeux de 
société en février. 
  

11.5. Rapports des comités de parents 
• Le comité EDI doit recevoir les lignes directrices émises par la 

CSSDM (à venir).  
• Comité Admission 

Il n’y a pas eu suffisamment de demandes en 123, donc il n’y aura 
pas d’ouverture de nouvelle classe. Une réflexion est en cours 
pour attirer plus de familles l’an prochain 

• Comité Reconnaissance 
Le comité a déterminé un calendrier des semaines thématiques à 
souligner cette année. Certaines sont déjà passées, mais tous 
auront droit à leur semaine de reconnaissance. Le montant du 
budget doit être discuté avec Isabelle Di Torre.  

• Comité Techno  
Le comité a pour mission de faciliter les communications, de 
supporter l’équipe-école et d’éduquer. Trois projets sont en 
cours, soit le bulletin informatisé, l’initiation à la civilité de 
l’internet et résoudre les problèmes techniques de l’école.  

• Comité Sport 
Le comité se rencontre ce soir. Il compte 12 membres plus 
l’enseignant d’éducation physique, Claude H. Le comité veut 
aider pour le handball et offrir des expériences sportives aux 
élèves, aux parents et aux familles !  

• Comité Co-éducation 
Ce comité est formé d’enseignants et de parents. La période très 
occupée des bulletins a retardé la tenue de la première 
rencontre. Entre-temps, les membres ont été invités à rejoindre 
l'organisation de la journée RÉPAQ à RDV. Une des membres 
(Dandan) a manifesté son intérêt.  
La proposition d’inclure l’accueil des nouvelles familles à la 
mission du comité n'a pas pu être discutée encore. Si le CÉ le 
propose, ce sera donc une des premières discussions qu’aura le 
comité.  

• Comité Aménagement-Environnement 
Une rencontre est prévue lundi prochain. 



 
12. Points divers 

 
La troupe de danse fera un partage le 16 décembre pour présenter le travail réalisé 
cette session. 

 
Un tournoi handball aura lieu cette fin de semaine. 
 

13. Levée de la réunion à 20 h 35 
 

                           
Présidente  Directrice 

 


